

## LA STYPTICINE ET L'HYDRASTIS EN OBSTÉRIQUE

---

( Bossi de Gènes )

---

L'auteur a appelé l'attention sur l'abus que font les sages-femmes et les médecins du seigle ergoté ; il a publié alors ses observations concernant l'emploi de l'extrait fluide d'hydrastis dans la pratique obstétricale.

On ne s'était servi jusqu'ici de cette substance qu'en gynécologie sous la forme d'*hydrastine* (alcaloïde de l'hydrastis).

L'auteur ayant expérimenté cet extrait fluide de 1890 à 1897, concluait qu'il est infiniment préférable à l'hydrastine, car il n'a aucune influence sur la matrice en état de grossesse et son état est sûr, sans causer le moindre danger à celle-ci ; bien au contraire, il semblerait qu'il agisse comme un léger calmant, et Pellacani, en 1886, avait même expérimentalement constaté que l'hydrastine avait sur les animaux un effet antihémorragique produisant les contractions des vaisseaux et non celles des muscles.

Depuis 1890, l'auteur a proposé de répandre l'usage de l'hydrastis et de permettre aux sages femmes de la prescrire :

1° Afin de diminuer l'abus du seigle ergoté, qui souvent, pendant la grossesse et pendant l'accouchement, provoquait de graves accidents.

2° Pour offrir un moyen thérapeutique nouveau, un ex-